

Lettre ouverte de Sa Majesté , Roi Signon Oba Adékoulouman, à Son Excellence Monsieur Patrice Guillaume Athanase TALON, Président de la République du Bénin

Adjohoun, le 25 Octobre 2025

Objet : Appel solennel pour le salut de la commune d'Adjohoun

Excellence Monsieur le Président de la République,

C'est animé d'une profonde reconnaissance que je vous adresse aujourd'hui ces mots au nom de toute la communauté d'Adjohoun. Votre engagement personnel et vos efforts constants pour bâtir un Bénin nouveau, plus moderne et plus dynamique, suscitent en chacun de nous fierté et admiration. Vous avez su imprimer à notre nation une vision qui inspire le respect et la souveraineté, une ambition qui pousse notre pays à se hisser au rang des nations respectées et compétitives. Nous saluons, en vous, l'artisan d'un avenir en construction. Merci et hommages à vous !

En effet, sous votre leadership, Excellence Monsieur le Président, des réformes audacieuses et innovantes sont venues transformer les fondements mêmes de notre État. Parmi ces réformes, celles du secteur de la

décentralisation témoignent de votre engagement à rapprocher l'administration locale des citoyens, à améliorer la gouvernance locale et à renforcer l'autonomie des communes. Vous avez donné aux entités locales les moyens de mieux servir leurs populations, d'impulser le développement à la base, et d'instaurer une gestion rigoureuse et efficace.

Cependant, je vous écris aujourd'hui pour vous faire part de la situation préoccupante qui paralyse notre commune d'Adjohoun, malgré la clarté et la pertinence de vos réformes. En dépit de tous les outils nécessaires que vous avez implémentés pour que les communes avancent sur la voie de la croissance économique et du développement local inclusif, notre administration locale se retrouve au bord du gouffre, entravée par des rivalités internes qui s'intensifient avec gravité chaque jour.

Les querelles au sein de notre conseil communal ont atteint un point critique. Les tensions qui opposent le Maire et la Secrétaire Exécutive, les frictions entre le Conseil de supervision et le conseil communal, et les désaccords entre le Maire et le Préfet de l'Ouémé affaiblissent non seulement l'efficacité de la mairie d'Adjohoun, mais mettent également en péril le développement et l'harmonie de notre communauté. Ce climat de division a déstabilisé le conseil communal, entraînant une baisse alarmante de des recettes propres et compromettant même l'exécution du Plan Annuel

d'Investissement (PAI) et dun Plan de Travail Annuel (PTA). Le budget de la commune pour l'exercice 2024, essentiel à la réalisation des projets de développement, demeure, à ce jour, inachevé.

À quelques mois de la fin de l'année, le collectif budgétaire de la commune n'a pas pu être adopté à cause des tensions et des boycotts tous azimuts des travaux au sein du conseil communal, ce qui prive ainsi notre commune des ressources nécessaires pour répondre aux besoins les plus urgents. Les populations sont aujourd'hui accablées, impuissantes devant ce blocage qui compromet leur avenir et laisse s'éteindre l'espoir qu'elles avaient placé en leurs élus et l'administration communale.

En ma qualité d'autorité traditionnelle, je me tourne vers vous, Excellence Monsieur le Président de la République, pour implorer votre intervention bienveillante et décisive. Seul le poids de la première autorité politique et institutionnelle que vous incarnez si bien, peut ramener à la raison ceux qui, par rivalité ou incompréhension, se sont éloignés du bien commun. Nous avons besoin de votre soutien pour restaurer la paix et la cohésion indispensables au développement de notre commune.

Excellence Monsieur le Président de la République, en répondant à cet appel de détresse, vous raviverez la flamme de l'espérance dans le cœur de notre communauté. Vous affirmerez, une fois encore, que vous

êtes le protecteur de toutes les âmes béninoises, celui qui veille au bien-être de chacun et réconcilie les cœurs divisés.

Que votre sagesse et votre volonté de bâtir un Bénin uni soient pour nous le souffle de renouveau qui mettra fin à ces querelles, et permettra à Adjohoun de retrouver le chemin du développement et de l'unité.

Avec foi et reconnaissance, je vous prie, Excellence Monsieur le Président de la République, l'expression émue de ma haute et déférente considération.

Signé :

Sa Majesté Roi Signon Oba Adékoulouman